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(E) ENTREVISTA. RENÉ LUES, concejal de Viña, renuncia a la Democracia Cristiana tras 41 años: 

  

“Mi militancia es incompatible 
con liderazgos que dañan a la DC' 
Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasOmercuriowalpo.d 

espués de 41 años de 
D «militancia en la Demo- 

cracia Cristiana (DC), 
el concejal viñamarino René 
Lues decidió cerrar un capítu- 
lo fundamental en su carrera 
política. Luego de una derrota 
electoral que para muchos re- 
sultó sorpresiva, anunció su 
renunciaal partido que duran- 
te décadas ha definido su vida 
pública. 

Esta decisión, según sus 
propias palabras, fue motivada 
por la indefinición y falta de 
cohesión que, considera, han 
afectadoel rumbo dela DC, así 
como por la influencia de lide- 
razgos que, bajo sucriterio, ac- 
túan en beneficio propio y no 
enelinterés colectivo. 

Junto con esto, también 

adelantó que el próximo 15 de 
noviembre renunciará al Con- 

cejo de Viña del Mar, pensando 
en sus nuevas posibilidades, 
entre las que destaca una po- 
tencial candidatura al Congre- 
so Nacional por el Distrito”. 

  

- Para muchos, su reelección co- 

moconcejal de Viña era práctica» 
mente segura, pero finalmente 
nosepudo. ¿Quécree que pasó? 
-Paraser bien sincero, estimo 
que hubo un exceso de con- 
fianza en mí y en quienes me 
apoyaban, pensando en que 
era una reelección segura. Eso 
fue un profundo error, pues 
una elección no se gana antes 
de contar el último voto. Ade- 

más, hubo otros aspectos que 
afectaron, como la conforma- 

ción dela lista, que claramen- 
te debimos fortalecer, y el he- 
cho de que la fuerte polariza- 
ción que se generó en las dos 
candidaturas alcaldicias me 

dejó en una situación compli- 
cada, pues, quienes apoyaban 
estas opciones, consideraban 
ambigua mi postura. Si bien 
competía como militante de 
un partido que apoyaba a la al- 
caldesa, también es verdad 

que como concejal fui crítico 
de su gestión, y no logré que 
los votantes vieran esto como 

algo positivo. 

= intimamente, ¿cómo lo dejó el 
resultado? 
-Es quefue un resultado ines- 
perado y doloroso. Dediqué 

    
LUES RENUNCIARÁ AL CONCEJO PENSANDO EN UN ESCAÑO DE DIPUTADO. 

“Si dejamos de lado el 
exceso de confianza 
dela última elección, 
podemos ser una 
alternativa 
tremendamente 
competitiva para 
llegar al Congreso”. 

mis mejores esfuerzos y capa- 
cidades durante más de tres 
años a ser un buen concejal, 
intentando cumplir íntegra- 
mente todo lo que la gente es- 
peraba de nosotros. Me entre- 
gué en cuerpo y almaa esta la- 
bor y, por lo mismo, me des- 
consoló el resultado final, 
pues indica que no logré trans- 
mitir e informar de mejor for- 
maa la comunidad toda milla- 
bor como concejal para que 
ésta lo valorara adecuadamen- 
teenlas elecciones. 

RENUNCIA ALA DC 
-Respectoa la DC, ¿cree quefaltó 
un apoyo más contundente a su 
trabajo? 
-Nose trata de falta de apoyo, 
sino más bien de una perma- 
nente indefinición del partido 
con relación al Gobierno y al 
oficialismo. Estamos con ellos 

y a la vez no; firmamos un 
acuerdo electoral, pero no 
político; no formamos parte 
del Gobierno, pero toda la 
gente piensa que sí. Eso la 

MIGUEL CAMPOS 

gente no lo entiende y cuesta 
explicarlo, por lo que es nece- 
sario quela DC ofrezca un po- 
co más claridad a quienes la 
apoyan. 

- ¿Su derrota pone en duda su 
continuidad en la DC? 

- Mire, he abrazado durante 
41 años el ideario del huma- 

nismo cristiano que me unió 
a tantas personas que han en- 
tregado lo mejor de sus vidas 
para promover y profundizar 
la democracia, la libertad y la 
justicia social en nuestro pa- 
ís. Eso no se pierde ni se olvi- 
da jamás, pues forma parte 
esencial demi historia. Por lo 
mismo, entiendo este nuevo 

proceso como una transitoria 
bifurcación de caminos que, 
al final, espero que conflu- 
yan. Como esto no se puede 
hacer legalmente de otra for- 
ma, he presentado con mu- 
cho pesar mi renuncia formal 
ala Democracia Cristiana. 

- ¿Hay unacritica alas dirigencias 
del partido? 

- Efectivamente, tengo críticas 
hacia un tipo de dirigente na- 
cional que, a mijuicio, sesien- 
te dueño del partido y actúa 
motivado sólo por intereses y 
objetivos mezquinos o perso- 
nales, no colectivos, hipote- 
cando dramáticamente el futu- 
rodelaDC. Mi militancia es in- 

compatible con la existencia 
de liderazgos sin valores que 

dañan a la DC como institu- 

ción, y estimo imperioso que 
sean enfrentados por el bien y 
el futuro de la Democracia 
Cristiana. 

BALANCE Y PROYECCIÓN 
- ¿Tiene definido su futuro en po- 
lítica? 
-Sobre mi futuro personal no 
he tenido absolutamente nin- 
guna conversación con nadie, 
pero obviamente seguiré vin- 
culado a lo público y a mi co- 
munidad. Por lo pronto, pre- 
sentaré mi renuncia al conce- 
jo municipal el día 15 de no- 
viembre para dejar todas las 
opciones futuras completa- 
mente abiertas. Una de ellas, 
que estoy analizando seria- 
mente, es la posibilidad de 
presentarme como candidato 
a diputado por el Distrito 7. 
Siento que, si dejamos de lado 
el exceso de confianza de laúl- 
tima elección, podemos ser 
unaalternativa tremendamen- 
te competitiva para llegar al 
Congreso de manera indepen- 
diente. 

   

- ¿Quiere dejar algún balance de 
su etapa como concejal de Viña 
del Mar? 

-Siento que cumplí rigurosa- 
mente con la labor que co- 
responde a un concejal, fis- 
calizando la gestión munici- 
pal como lo mandata la ley, 
sin convertirme en un obstá- 
culo para la misma. En virtud 
de este rolrealicé cerca de 40 
presentaciones en la Contra- 
loría Regional sobre unas 20 
temáticas distintas de interés 

municipal. Además, repre- 
senté a la comunidad en sus 
más diversos requerimientos 
y propuse variadas solucio- 
nes y políticas públicas muni- 
cipales en diversas áreas, que 
espero algún día se puedan 
concretar. Tuve también una 
alta participación y figuración 
pública en la prensa local y 
nacional informando y entre- 
gando mis opiniones e ideas, 
y encabecé en la ciudad una 
gran cruzada que tuvo alcan- 
ce nacional e internacional 
para que la narcocultura no 
llegara al Festival de Viña del 
Mar, representada por el ar- 
tista Peso Pluma. Eso entre 

muchas otras cosas destaco 
de este periodo como conce- 
Jal dela comuna. es 

  

UNA VIVIENDA SIN MORADORES QUEDÓ REDUCIDA A CENIZAS. 

Fogata habría causado 
complejo incendio en 
sector de Laguna Verde 
VALPARAÍSO. Diez hectáreas fueron 
consumidas y una casa resultó destruida. 
Amplio operativo de Bomberos y Conaf. 

nampliooperativo desa- 
rrollaron ayer el Cuerpo 
de Bomberos de Valpa- 

raíso y Conaf para combatir un 
complejo incendio forestal que 
se localizó en Laguna Verde, 
FundoCuraumilla, y quedebido 
asurápido avance obligó al Ser- 
vicio Nacional de Prevención y 
Respuesta ante Desastres (Sena- 
pred)adeclarar alertaroja y, lue- 
go,activarel Sistemade Alerta de 
Emergencia (SAE) para ordenar 
la evacuación de tres sectores 
amenazados por las llamas. 

Elsiniestro seinició cerca de 
las16.30 horas y sólo minutos 
después de que Bomberos, atra- 
vés dela cuenta de X dela Cen- 
tral de Gestión de Incidentes, 
alertara de unaltoíndice de pro- 
babilidad de ocurrencia de in- 
cendios forestales, basándoseen 
una temperatura que alcanzaba 
los 290C, una humedad relativa 
del 26% y un viento con direc- 
ción sur que llegaba a los 22nu- 
dos(41 km/h). 

Previamente, Senapred ha- 
bíaemitido unaalerta temprana 
preventiva parala Regiónde Val 
paraíso, tomando en cuenta las 
condiciones meteorológicas im- 
perantes. 

RECURSOS 
Ante la emergencia, Bomberos 
despachó 15 carros para comba- 
tirelfliego, incluyendo unidades 
forestales y estructurales, para 
luego, cercadelasI74Shoras,or- 
denar elacuartelamiento de to- 
daslas compañías. Similar deci- 
sión adoptó el Cuerpo de Bom- 
beros de Viña del Mar, ante la 
eventualidad de tener queapo- 
yarlaslabores. 

Conaf, en tanto, desplegó 

“El inicio del 
incendio tendría 
relación con una 
fogata mal apagada”. 

Sofía González 

Delegada presidencial regional 

seis brigadas, cuatroavionescis- 
ternaydos helicópteros, además 
deunpuesto de comando móvil 
y personal técnico. 

PROBABLE CAUSA 
Araíz del avance delas llamas, 
Senapred,alas1725horas, envió 
un mensaje SAE solicitando la 
evacuación delos sectores Las 
Gaviotas y Caleta Grande, y lue- 
go del sector Curaumilla Center. 
Entotal, unas 25 personas fue- 
ronevacuadas. 

El rápido operativo de Co- 
naf y Bomberos permitió conte- 
ner el siniestro cerca de las 
19.00 horas, dejando como sal- 
do10hectáreas de pastizal, ma- 
torral y bosque de pino afecta- 
dasporelfuego, además de una 
vivienda, sin moradores, redu- 
cidaacenizas. 

Sobre la posible causa que 
habría originado este incendio, la 
delegada presidencial regional, 
Sofía González, precisó que “el 
inicio del incendio tendría rela- 
ción conuna fogata mal apaga- 
da, queno habría sido apagada 
del todo. Por tanto, aquí es muy 
importante reiterar el llamado 
que hemosrealizado de manera 
permanente a la responsabili- 
dad, a evitarconductas deriesgo, 
ya que, finalmente, se pone en 
riesgola vida, laintegridad y lasa- 
luddelosvecinosy vecinasdelos 
sectoresaledaños”. s 
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